

# La médaille des justes pour les Paulin

**Janine Paulin et ses parents réalmontais ont reçu la médaille des Justes parmi les nations.**

Jeudi 6 septembre, Charlotte Carrier et Janine Paulin étaient au cœur d'une cérémonie très émouvante à la mairie de Réalmont.

Janine Paulin a reçu des mains de M<sup>me</sup> Tamar Samash, conseil général d'Israël à Marseille la médaille et le diplôme des justes parmi les nations, pour elle et pour ses parents M. et M<sup>me</sup> Jean Paulin à titre posthume.

Cette cérémonie était honorée de la présence de M<sup>me</sup> Samash et de Robert Miz-

rahi, président du comité Yad Vashem pour le sud de la France. Étaient présents la famille Paulin avec parents et amis, la famille Carrier, les membres du conseil municipal de Réalmont avec le maire Jean Roger, les représentants des administrations et diverses associations.

Dans son mot d'accueil, Jean Roger a rappelé l'action secrète et courageuse de cette famille Paulin durant la période d'occupation de la dernière guerre. Il a souhaité que l'entente et l'amitié entre les peuples soit toujours l'aboutissement des conflits à travers le monde. Le consul

M<sup>me</sup> Samash a rappelé la période tragique des persécutions et déportations subies par les juifs durant la période «nazi» de 40 à 45 jusqu'à la libération. Elle a magnifié l'action exemplaire de Jean et Georgette Paulin qui ont agi avec tant d'humanité en aidant la famille de Charlotte Charrier... Celle-ci qui était présente à aujourd'hui proche de 70 ans. Elle était aux côtés de Janine Paulin.

Toutes les deux étaient très émues de se retrouver. Georgette se souvient de l'accueil très amical de la famille Paulin qui était leurs voisins à Réalmont.

## Une amitié née d'un bonbon offert

Les Carrier avaient fui Versailles en 1942 au moment de la rafle du «Vel d'Hiv» et s'étaient réfugiés à Réalmont. L'amitié entre les deux familles est née d'un bonbon offert à Georgette qui était enfant. Puis ce fut l'aide apportée pour les cacher durant l'occupation allemande... Cette amitié durera toujours.

Robert Mizrahi a témoigné de toute la générosité des familles qui ont sauvé des enfants juifs. Il a conclu son allocution en disant que le meilleur vaccin pour que cette barbarie ne se reproduise pas... c'est la mémoire. Après quoi M<sup>me</sup> Tamar Samash a remis la médaille et le diplôme des justes parmi les nations à Janine Paulin visiblement très émue et à ses parents Jean et Georgette Paulin à titre posthume.

Une très belle cérémonie à laquelle les petits enfants Paulin ont été très touchés dans leur sensibilité. Nul doute qu'ils garderont dans leur cœur le souvenir de la générosité de leurs grands parents. Un magnifique buffet a clôturé cette soirée.



Janine (à droite) à côté de sa famille, de Charlotte Carrier et de M<sup>me</sup> le Consul d'Israël.